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城西大学水田記念図書館

城西大学水田記念図書館　図書館・教務課共催研究倫理講演会（著作権も含めて）

「研究と論文と不正」

日時：2020年10月13日（火）16:50～18:20

会場：オンライン（Zoom)

講師：時実象一先生（東京大学大学院情報学環DNP学術電子コンテンツ研究寄付講座 高等客員研究員）

参加者数：73名　アンケート回答者：61名（回収率 =83.6％）

大学院薬学研究科「論文作成法特論」授業との連携で実施

参加者数内訳

単位（人）

経済学部経済学科 2

経営学部マネジメント総合学科 1

経済学研究科　 2

薬学研究科薬学専攻 1

薬学研究科薬科学専攻 44

薬学研究科医療栄養学専攻 12

教員 2

職員・図書館員 9

合計 73

回答者数内訳

単位（人）

1年 2年 3年 4年 教職員 未解答 合計

経済学部経済学科 1 1 2

経営学部マネジメント総合学科 1 1

薬学部薬科学科 2 1 3

薬学部医療栄養学科 2 1 3

薬学研究科薬学専攻 2 2

薬学研究科薬科学専攻 39 1 40

薬学研究科医療栄養学専攻 9 9

未解答 1 1

合計 54 2 2 1 1 1 61
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1) 今回の講演会を何で知りましたか？（複数回答可）

単位（人）

JUnavi（学内ポータルシステム） 18

図書館員の紹介 1

教員の紹介 2

授業として 42

WebClass 1

2) 今回の講演を聴く前に、研究倫理・著作権・剽窃についてどの程度知っていましたか？

単位（人）

知っていた 16

まあまあ知っていた 31

あまりよく知らなかった 12

ほとんど知らなかった 1

未回答 1

合計 61
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3) 論文執筆に係わる剽窃等が社会的な問題となっていることについて、

　　どのような意識をもっていますか？最も近いと思うものをひとつ選んでください。

単位（人）

社会的に重要な問題だと認識している 56

ある程度の認識はあるが、重要だとは考えていない 3

自分とはあまり関係のないことだ 1

まったく意識や関心をもっていない 0

未回答 1

合計 61

4）今回の講演会は役に立ちましたか？

単位（人）

役に立った 49

まあまあ役に立った 11

あまり役に立たなかった 0

役に立たなかった 0

未回答 1

合計 61
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4)-1 役に立った・まあまあ役に立ったを選んだ理由は何ですか?（複数回答可）

単位（人）

47

35

27

1

その他内訳

4)-2 「あまり役に立たなかった」「役に立たなかった」理由をお聞かせください

回答なし

5）オンラインでの音声は聞き取りやすかったですか？

問題なく聞こえた 43

ときどき聞こえない時があった 15

頻繁に聞き取れない時があった 2

まったく聞き取れなかった 0

未回答 1

合計 61

6)今後、図書館のどのような講演会・講習会に参加してみたいですか？（複数回答可）

単位（人）

研究倫理について 20

論文作成法について 33

就職・キャリアについて 35

出版について 3

プレゼンテーションについて 1

著作権やそれに関わる問題について理解できたから

レポートや論文作成の際の参考になったから

剽窃や不正についての正しい知識が身に付いたから

その他

 印象操作がかなり行われているという事実を聞いて一人の研究者として惑わされないように見極める力

が必要だと感じました。
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7）ご意見・ご感想をお書きください

とてもテンポよく進んでいてよかった。

とても参考になりました。 

自分の身を守るためにも必要な知識だと思えました。

とても勉強になりました。

過去に起きた様々な事件の事が知れてよかったです。今回の講義を今後の論文作成に生かしていきたいで

す。

貴重なお話ありがとうございました。修士論文を書く際、気を付けたいと思いました。

研究を行う者として、研究倫理に関して正しく理解していなければならないと改めて実感しました。

研究倫理を深く学びたいです。

今回のお話を聞いて著作権についてより理解を深めることができて良かったです。

今回の講演を聞いて、著作権についての詳しい情報を知ることが出来ました。著作権法違反の例を具体的

に聞けたり出来たので本当に良かったと思いました。自分が論文を書く際には絶対ないようにiThenticate

などを用いて書いていきたいと思いました。

今回の講義を受けたことで、自分の研究に対する倫理について改めて深く考えることができた。

今回の授業、論文作成に役立ちそうで、聞けて良かったです。

私は丁度、自分の論文の総説を書いています。総説のために様々な論文を調べ、論文から論文へ、時には

図書館にコピーを頼むこともあります。今回の講義を受け、参考論文の記載には十分に注意を払わなけれ

ばいけないと改めて感じました。 

過去の不正の事件を知れて面白かったです。大の大人が隠蔽してまで発表する論文とはどんな内容なのか

知りたくなりました。 

不正の原因として、「不正と思っていない」ということに驚きました。研究者の心構え・教育の大切さを

感じました。

webclassにアップロードされていた講演会資料が2頁以降閲覧できませんでした。不具合の可能性がある

ので、ご確認をよろしくお願いします。（2件/対策済み）

ありがとうございました。

オンラインであったことが悔やまれますが非常に有意義な講演会だったと思いました。もし対面であれば

もっと多くの人が参加したかと思うのでもっと開催されても良いのかなと思います。

かつて有名になったSTAP細胞の件に関して他人事ではないことを実感した、無自覚なタイプではないか

ペテン師タイプではないか自分を見つめ直したい。

これから研究または論文を書く上で、今日の倫理の授業のことを思い出しながら取り組みたいと思いま

す。

これまでに起きた事件を例に説明してくださって非常に理解しやすかった。

社会的責任を持つ大学として、守るべき研究倫理や責任を踏まえた研究の遂行が求められます。不正行為

を未然に防止し、公正な研究活動を推進しないといけないと思います。
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前のページに戻ったら消えてしまい送れているか不安になったのでもう一度書かせていただきました。

いろんな話を聞くことができとても勉強になりました。

質問で私たちの身近で印象操作されていることが講演を聞いて分かったのですがそれを見抜く方法などあ

りましたら教えていただきたいと思いました。

講演ありがとうございました。

著作権などの様々な知識を得ることができてよかったです。

論文を書く上で気を付けなければいけないことがよく分かりました。

抄読会などの資料を作成する際に、少し著作権について不安な点がありましたが、本日の講演で解消され

ました。本日はありがとうございました。
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